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Al iniciar estas palabras, deseo agradecer a todos su presencia esta mañana en que 
damos un paso más en la firme política de la industria forestal en continuar avanzando 
en nuestro desafío de crecer, ser más competitivos, pero sin descuidar el impacto que 
estas actividades pudieran generar en el medio ambiente. 
 
Consecuentes con la importancia que le atribuimos a este sensible tema, la Corporación 
Chilena de la Madera ha impulsado la implementación de convenios de este tipo entre 
nuestros socios y empresas de la industria. 
 
Nuestro sector fue el primero en el país en firmar un acuerdo de producción limpia, el 
año 1998, para el subsector de la celulosa, y posteriormente hemos concluido 
exitosamente cuatro acuerdos más para los subsectores de aserraderos y remanufactura, 
papel, tableros y chapas, lo que refleja nuestro firme propósito por avanzar en esta senda 
de la sustentabilidad. 
 
Esta política se basa en convenios voluntarios y en una instancia de cooperación público 
privada que va orientada a mejorar estándares ambientales y aumentar, por esa vía, la 
competitividad de las empresas. 
 
Hoy, estamos frente a la certificación de producción limpia que abarca 11 plantas de 
tableros y chapas de las regiones del Biobío y de Los Ríos, las cuales totalizan una 
producción de más de 1 millón 600 mil metros cúbicos para los distintos tipos de 
tableros, como fibra, contrachapados y aglomerados, entre otros. 
 
Es importante destacar que el llevar a cabo este proceso implicó un gran esfuerzo para 
estas empresas certificadas, las que en general, han debido revisar e incrementar sus 
buenas prácticas en aspectos relevantes como el manejo de residuos sólidos, líquidos y 
emisiones aéreas, así como el uso del agua industrial, entre otros. 
 
En materia de residuos, como parte de este proceso se implementaron sistemas de 
manejo de sólidos para eliminar o reducir sus volúmenes, así como el reciclado del 
100% de los residuos industriales no peligrosos; mientras que se logró disminuir un 
45% los residuos líquidos y un 14% el consumo de agua. 
 
También hay que mencionar que estos convenios conllevan un compromiso relevante en 
la disminución de los accidentes laborales y de las enfermedades profesionales, todo lo 
cual entrega más seguridad a esta industria. En este ámbito, las empresas firmantes 
lograron reducir la tasa de accidentabilidad en un 46%, una cifra que celebramos desde 
todo punto de vista. 
 
Otra meta fundamental fue la reducción del consumo de energía eléctrica, lográndose 
una disminución en un 13%, lo que produjo un ahorro cercano a los US$ 2,3 millones 
anuales, a través de medidas como el reemplazo de equipos de alto consumo y la 
implementación de sistemas de aprovechamiento de luz natural, entre otros. 



 
Similares resultados se han obtenido en los otros convenios firmados a lo largo del 
tiempo, por lo que podemos decir que el avance que hoy conocemos para la industria de 
tableros y chapas es una realidad para casi la totalidad de la industria forestal. 
 
Las materias del acuerdo que se certifica son bastante más amplias como para 
enumerarlas en esta ocasión, queremos quedarnos con la importancia que revisten 
acciones como ésta para nuestra industria, las que se enmarcan en una tendencia que es 
desarrollada por empresas sin importar su tamaño. En este sentido, un ejemplo para 
destacar es el último Acuerdo de Producción Limpia firmado por 50 micro, pequeñas y 
medianas empresas en la Región del Maule, las que lograron superar las dificultades 
inherentes a este proceso en el caso de empresas con menores volúmenes y tecnología. 
 
Sabemos que no hemos llegado al final del camino, sino que todavía podemos avanzar 
en aminorar los efectos que las prácticas industriales pudieran tener en el entorno. Sin 
embargo, el compromiso puesto por muchos integrantes de la industria y los resultados 
logrados nos hacen pensar que estamos en la senda correcta hacia el desarrollo 
sostenible, una aspiración compartida por todo nuestro sector. 
 
A nombre de CORMA, felicitamos a todos las empresas que hoy día se certifican y a los 
equipos humanos que estuvieron detrás de esta valiosa meta. 
 
Muchas gracias. 
 
 
 
 


